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１３回目のお誕生日！
～二ツ井小学校の始まりは、１４８年前～

５月２８日は、本校の開校記念日でした。
二ツ井の学校は、今から１４８年前の明治７年５月

２８日、清徳寺を校舎に「比井野学校」が創設された
のが始まりとされ、その日を二ツ井小学校の開校記念
日としています。
その後、各村に学校がつくられ、荷上場、天神、

種梅、馬子岱、仁鮒、濁川、田代、切石、富根の１０
校が二ツ井町に存在し、仁鮒小学校には、長五郎沢
分校がありました。
昭和３３年に、荷上場小が二ツ井小に統合しました

が、当時、二ツ井町全体で3,451名の小学生がいて、
二ツ井小学校には、1,110名、富根小学校に554人、
仁鮒小学校に503人の児童が在籍していました。

その後、昭和４９年
に馬子岱小が種梅小
と、昭和５７年に濁川
小が仁鮒小と統合しま
した。さらに平成１７
年に種梅小が二ツ井小
に、田代小が仁鮒小に
統合し、平成２０年に
二ツ井小、仁鮒小、富
根小、切石小の四校が統合して二ツ井小が誕生しました。
現在の校舎は、平成２２年の７月から使用されています。

開校記念日を機会に、学校の歴史について振り返り、これか
らも地域に元気を発信する学校を目指してまいります。

全国学力・学習状況調査を実施！
～経年変化分析調査と保護者調査も実施～

５月２７日、２年ぶりに全国学力・学習状況調査が
行われ、６年生が国語と算数の問題に取り組みました。
これは、児童生徒の学習状況の改善と先生方の指導

の改善を目的に実施されるものです。
今年度は、19,167校、105万4千人の小学生が調

査に参加しました。
また、5年に１回実施される全国的な学力の状況に

ついて、経年の変化を把握・分析し，今後の教育施策
の検証・改善に役立てるための経年変化分析調査校に
抽出され、6年生が、１日にも調査を実施しました。
さらに家庭状況と児童生徒の学力等の関係について

分析するために、児童生徒の家庭における状況、保護
者の教育に関する考え方等に関する保護者に対する調査も実施し、６年生とその保護者の皆
様には、大変ご難儀をおかけしました。調査結果を今後の教科の指導等に十分生かして参り
たいと思います。6年生のみなさん、大変お疲れ様でした。

明治２２年頃の荷上場小学校

馬子岱小学校旧校舎

旧二ツ井小学校校舎



避難訓練（引き渡し訓練）への協力に感謝！
～不審者対応の避難訓練も実施～

5月２６日、県民防災の日に合わせて避難訓練を
実施しました。
秋田県に震度5強の地震が発生し、停電になった

という想定です。さらに被害が大きく、児童の帰宅
が困難なので、保護者の方々に迎えをお願いし、引
き渡すという訓練でした。
平日にもかかわらず、全員を引き渡すことができ

ました。みなさまのご協力に感謝申し上げます。
また、１日には、能代警察署の協力を得て、休み

時間の校庭に不審者が侵入したという想定での避難
訓練を実施しました。
不審者に親しくあいさつをしたりする子もいまし

たが、次第に怪しい人であることを察知し、暗号の
放送で体育館に避難しました。
体育館では、能代警察署のお巡りさんから、「い

かのおすし」を基に不審者に会ったときの対応につ
いてお話をいただきました。
先日も藤琴川が増水してグミの木の工事現場が浸

水しました。二ツ井は、地震だけでなく、水害にも
注意が必要な地区です。
災害が発生したときや不審者に遭遇したとき、ど

こへ避難したらいいのか、どう対応したらいいのか
は、自分で決めなくてはいけません。
普段から避難場所や「子ども女性１１０番の家」

などをしっかりと頭の中に入れて、「自分の命は自
分で守る」ことを心がけてほしいと思います。

第1回学校運営協議会開催！
～地域の声を学校運営に～

３日、今年度１回目の学校運営が開催されました。本
校の学校運営協議会は、設置から３年目となりました。
委員の方々も新しくなり、委員長に米川貢さん、副会

長に永井幹子さんを選出しました。
小・中両校の校長から学校経営方針を説明し、委員の

みなさまから様々なご意見を頂戴しながら、学校経営方
針を承認していただきました。
その後、子どもたちに自己有用感をもたせるための方

策や「二ツ井の子自立プラン」「地域でつくろう笑顔かが
やく二ツ井の子」の活用方法、学校評価について等、た
くさんの貴重なご意見をいただきました。
委員のみなさまからいただいたご意見を今後の学校運営に生かしてまいります。

【令和３年度二ツ井中学校区学校運営協議会委員】（敬称略）
◎会 長 米川 貢（地域学校協働活動推進員）
○副会長 永井 幹子（前学校評議員）
・齊藤 正子（二ツ井地区更正保護女性の会会長） ・工藤 晃（前学校評議員）
・田村 久子（能代市婦人会連合会二ツ井支部会長） ・工藤徳一郎（前学校評議員）
・鈴木 泰賢（前学校評議員） ・工藤 一成（中学校ＰＴＡ会長）
・石山 錦晴（小学校ＰＴＡ会長） ・安井 芳子（福祉関係者）
・菊池 豊（小学校同窓会長） ・嶋田 正明（中学校長） ・佐藤 潔（小学校長）


